

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'25 (mixto), 8'10 m. y 2'45 t.

Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'50 mixto, 8 mañana y 3'15 t.

Id. de La Puebla para Palma y Manacor, 4'35 mixto, 8'25 mañana y 3'35 t.

Los Jueves de Inca á Palma 2 t.—Los Sábados de Palma á Inca 2 t.—Los Domingos de La Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Valero, electo obispo de Zaragoza cerca los años 290. Siendo ya muy anciano y no pudiendo predicar á sus diocesanos, nombró para este ministerio al diácono san Vicente mártir, con quien padeció muchos tormentos por la fe, muriendo desterrado en Enet.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Felipe Neri empezarán Cuarenta Horas en honra de San Francisco de Sales y el Beato Sebastian Valfré, siendo la exposicion á las seis, á las diez se cantará nona y la misa mayor. Por la tarde á las cuatro y media maitines solemnes, y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro á la Virgen del mismo nombre.

SECCION NACIONAL.

FESTEJOS EN VALLADOLID

POR LA BEATIFICACION DEL V. OROZCO.

Hemos adelantado á nuestros lectores la noticia de que en Valladolid se había recibido con alegría y celebrado solemnemente la nueva de la Beatificación del Venerable P. Alonso de Orozco, de la Orden de San Agustín.

En el *Áncora de Castilla* encontramos reseñados con detalles los festejos que en aquella ciudad tuvieron lugar el domingo, en cuanto el telégrafo anunció á los PP. Agustinos que el Padre Santo había hecho ya la proclamacion de las virtudes heróicas del Venerable.

Transcribimos la relacion del *Áncora de Castilla*, y nos congratulamos sobremanera, tanto de la Beatificación del P. Orozco, como de los agasajos hechos en Valladolid en demostracion de la alegría de los católicos, y á honra de Dios nuestro Señor y de su fiel siervo que, como lo indica el apellido, fué oriundo del valle de Orozco, en Vizcaya, donde aún se conserva la casa de los padres del Beato.

«El animado acento de las campanas de todas las iglesias de Valladolid, llenando el aire con el eco de múltiple voz, anunció á las tres de la tarde de anteayer la fausta nueva que la poblacion esperaba con vivo interes. El telégrafo acababa de transmitir al Colegio de Reverendos PP. Agustinos Filipinos que el Venerable Pontífice Leon XIII acababa de proclamar las virtudes en grado heróico del Venerable Alonso de Orozco.

«En el momento mismo, como movidos de mágico resorte, multitud de fieles de todas las clases sociales esperaban á la puerta del convento, cuya fachada estaba engalanada con colgaduras blancas y empavesada con el Lábaro santo de nuestra redencion. En el trasparente que lucía en la ventana sobre la puerta del convento campeaba el retrato del Beato con esta leyenda: «B. ALPHONSUS AB OROZCO—HODIE—MERIUTSUPREMOS—LAUDIS HONORES. En el roseton sobre la puerta de la iglesia en obra, un gracioso aparato de gas con los atributos de la Orden Agustiniana y debajo la inscripcion: AL BEATO OROZCO. Sobre la puerta de la derecha de frente había otro trasparente que representaba la aparicion de la Santísima Virgen al Beato y la leyenda: VITA SSMO. DNO. NOSTRO—LEONI PP. XIII—B. ALPHONSE ORA PRO EO.»

«Hombres, mujeres y niños esperaban ansiosos, é ignorantes las segundas de su inútil espera, porque como hemos perdido los hábitos, tan familiares á nuestros padres, de las reglas monásticas, cándidamente creían las damas que podían penetrar en clausura y no pocas intentaron, sin malicia, quebrantarla, teniendo que retroceder á la puerta misma del sagrado recinto. Mas los varones no tardaron en poblar las majestuosas y dilatadas galerías, sintiendo todos desde el umbral mismo la mística influencia de aquella mansion, cuyas delicias desconoce el mundo, y de cuya vida interior se ocupa la ignorancia y en vulgar concepto de los impíos

con deplorable y ciego espíritu de malignidad y de rutinaria é imbécil censura.

«Aquella numerosa masa de pueblo penetró respetuosamente en el sagrado recinto, y obediente y sumisa, guardó en la entrada y estancia en la Capilla las indicaciones de los conventuales, que afablemente les colocaban, mostrándose tan complacidos en recibirles como bien hallados se encontraban los acogidos.

«A las cuatro y cuarto, llena la capilla del Colegio de apiñada y silenciosa muchedumbre, colgadas sus paredes de purpúreas telas, sencillamente decorado el altar y guarnecida de ricos pabellones la urna que al lado del Evangelio guardaba los restos del Beato, el venerable Gobernador eclesiástico S. V. expuso el Santísimo Sacramento del Altar entre los graves acordes del órgano y el imponente *Tantum ergo* cantado por la Comunidad y gran número de fieles; entonóse el himno *Iste Confesor*, á que siguió el *Te-Deum*, y terminado, se procedió á encender las luminarias de la urna de reliquias del Beato Alonso de Orozco, se cantaron varios otros himnos y, despues de la reserva, retiróse la concurrencia, no sin haber recibido el galante agasajo del decreto de beatificación de S. S. Leon XIII, elegantemente impreso, y un bello retrato del Beato, como prenda de la mútua satisfaccion y de imperecedera memoria de aquellos momentos en que fuimos á celebrar una nueva gloria de Valladolid, un nuevo triunfo de la Iglesia católica, un nuevo timbre de la Orden Agustiniana, tan querida de los vallisoletanos, y la exaltacion al catálogo de los bienaventurados de uno de tantos españoles como fueron ilustrados con la brillante aureola de los elegidos.

«Llor eterno al Santo Pontífice Leon XIII, que con piadosa solicitud ha ceñido á la vez tantas coronas; llor eterno á la inclita Orden á cuya postulacion se ha instruido y terminádose felizmente el proceso; llor á Valladolid, enriquecida con el rico tesoro de los restos de un preclaro cortesano de la Jerusalem celeste, y alabanza, honor y gloria por siglos sin fin á la Divina Misericordia que se ha dignado, en tan aciagos y difíciles tiempos, proporcionarnos un nuevo paladion en la lucha cada vez más escarnizada con las potestades infernales, y en medio de las tinieblas del error que oscurecen la tierra, permítenos percibir la corona de nuestro triunfo alumbrada por estos fulgores del cielo.

«Los que tienen la desgracia de vivir la vida de la materia, no sintiendo latir en su pecho el resorte de la fe; los que insensibles ya á la contemplacion de estas conmovedoras solemnidades déjanlas pasar con indiferencia ó buscando celebridad funesta y ruidosa para su alma llevan su impiedad hasta afectar la burla y el sarcasmo, debieran haber ido á presenciar la sublime ceremonia, y sino lo hicieron, nosotros les invitamos á presenciar las solemnes fiestas en celebracion de tan fausto suceso prepara la Iglesia; y si son tan infortunados que permanezcan inaccesibles á la saludable influencia de este majestuoso aparato, no tenemos otra cosa á los que tenemos la suerte de sentirnos penetrados de esa influencia que compadecerles, compadecer á España que abraza en su seno á tan ingratos hijos; y pedir por ellos á ese mismo elegido del Señor por cuya boca manaba en su venturosa vida la miel de la persuasion y el fuego de la caridad cristiana.»

SECCION EXTRANJERA.

LA DERROTA DE M. GAMBETTA.

De una carta de Paris con fecha 19 del corriente copiamos lo que sigue:

—«La Cámara presentaba esta tarde el aspecto de una babel en sus pasillos, donde se discutía acaloradamente sobre lo mismo que los diputados decidían en las secciones. Se trataba de elegir personas y los nombres en la discusion eran lo de ménos. En realidad se discutía, ño sólo en su forma, sino

tambien en su fondo, el proyecto de revision constitucional.

«Los servidores de M. Gambetta corrían de una seccion á otra, peroraban en los pasillos, animaban á los débiles, dirigian penetrantes miradas á los que creían dudosos, amenazaban con terribles frases á los que dependen del Estado, bien por sus parientes, bien por sus amigos, y contaban los votos que ganaban y los que perdían, como el condenado cuenta los minutos que le faltan, ora para alcanzar el indulto, ora para morir en la horca.

«Por minutos llevaban nota los amigos de M. Gambetta á su jefe de las impresiones que recibían y del resultado de las secciones.

«Cuando ha empezado á conocerse el resultado de las secciones, el asombro y la desesperacion se han retratado en el semblante de los gambettistas.

«Su patrono había sido derrotado, y podrá verse de un momento á otro obligado á presentar la dimision.

«En breve se ha hecho público el resultado total. Uno sólo de los individuos de la comision elegida es favorable al proyecto del gobierno, y este es M. Marcelino Pellet, servidor de M. Gambetta. Los otros treinta y dos son partidarios de la revision ilimitada, y veinte de ellos adversarios decididos de que se inscriba en la Constitucion el escrutinio por lista.

«Los amigos de M. Gambetta se hallaban verdaderamente fuera de sí. Al principio han dicho que su derrota era debida á una conspiracion urdida por la extrema izquierda, las derechas, el centro izquierdo y los amigos de M. Grey.

«En efecto, el yerno de M. Grey, que es diputado, ha trabajado valerosamente, y con suerte, contra M. Gambetta. En su seccion ha hecho prodigios de habilidad, ya que no sabe hacerlos de elocuencia.

«Al poco rato se ha sabido que la conspiracion ha sido más general, y que en ella ha entrado la mayoría de la mayoría.

«Amigos y adversarios reconocían que una tan formidable derrota tiene pocos ejemplos en los anales parlamentarios, y que la mayoría ha obrado de esta manera por hostilidad al gobierno.

«Voy á permitirme un recuerdo, como pocos elocuente.

«Apénas hace algo más de dos meses que se discutía en la Cámara la idea de atribuir á la Asamblea nacional poderes ilimitados en materia de revision de la Constitucion de la república.

«Hablando M. Gambetta contra MM. Badoret y Clemenceau, decía, entre los aplausos de esta misma Cámara que acababa de derrotarle de un modo tan completo:—«No podrá tratarse la cuestion de saber si há lugar á la reunion de la Asamblea nacional, hasta que cada una de las dos Cámaras, »separadamente, haya resuelto sobre qué puntos »debe recaer la revision. Porque se abriría la puerta á todas las aventuras, si no se fijasen con antelacion los puntos precisos sobre que deben ponerse »de acuerdo previamente la Cámara de diputados »y el Senado.»—

«No sólo aplaudió la Cámara esta declaracion, sino que la sancionó por una inmensa mayoría, que, si la memoria no me es infiel, fué de 345 votos contra 120.

«¿Qué significa este cambio en la opinion de la Cámara?

«Para explicarlo, voy á hacer un resumen de las principales opiniones que he oído emitir en los pasillos á respetables miembros de los diversos grupos de la mayoría.

«M. Clemenceau se hallaba rodeado de una turba de diputados y periodistas intransigentes. Acababa de salir de su seccion, y conocía ya la derrota de M. Gambetta, aunque no todo el alcance de esta derrota. Preguntando por algunos de sus amigos, decía:—«El país va muy de prisa, y M. Gambetta »anda muy despacio. Una corriente irresistible li- »brará pronto á Francia de la nueva tiranía. »M. Gambetta ha creído que podría imponer su opi-

»nion á la mayoría, y la ha tratado con desvío, y quizá en el fondo de su alma con menosprecio. Hoy »paga todos sus pecados.»—

»Poco despues M. Wilsson, de la izquierda republicana, haciéndose eco de lo que se piensa y se siente en el Eliseo, manifestaba sus dudas acerca de si M. Gambetta ha buscado su derrota, por temor á la mayoría, que se le escapa de las manos, ó de sí su soberbia le ha llevado á los extremos en que se encuentra, y á que no hubiera sido conducido un hombre de mediano talento. Su conclusion era que la caída de M. Gambetta es inevitable.

»M. Lepère, á pesar de llamarse católico y de proceder del centro izquierdo, ha sido campeón de M. Gambetta, y campeón decidido. Su autoridad es de peso para los gambettistas. Pues bien: M. Lepère reconocía esta tarde, despues de hecho público el resultado de la batalla, que M. Gambetta no puede dar un sólo paso en el gobierno con la actual mayoría de la Cámara.

»Esta era tambien la opinion de M. Boysset, que decía:—«Dentro de breves dias M. Grevy habrá »de resolverse entre M. Gambetta y la mayoría.»—

»Los amigos de M. Brisson se mostraban taciturnos y reservados, como su jefe. ¿Por qué no ha echado éste el peso de su influencia en la balanza para salvar al ministerio? ¿Por qué no ha procurado hacer su derrota ménos vergonzosa? ¿Volverá á apoyar á M. Gambetta, ahora que le ve humillado?

»A más de veinte políticos he oido formular estas preguntas, á que nadie acertaba á dar contestacion.

»M. Brisson espera heredar á M. Gambetta, y á nadie puede caer la menor duda de que sacrificará su antigua amistad y sus deberes de agradecimiento á su interes personal y político.

»M. Gambetta y su ministerio han muerto, víctimas de sus faltas y de la naturaleza actual de la política francesa. ¿Cuántos que han contribuido á su derrota se arrepentirán de ella ántes que pasen veinte y cuatro horas! Son hermanos que han asesinado al hermano, y á quienes acompañará por largos años el remordimiento.

»Unas frases de Rochefort para concluir.—«Gambetta debe su desastre quizas aún más á su mala educacion que á su incapacidad: trataba á los diputados peor que un cazador á sus perros. Los diputados se han incomodado y han dado al traste con su amo. Sea la tierra ligera al gran ministerio.»—

CORREOS DE AYER Y HOY.

MADRID 24 DE ENERO.

Con motivo de los días de S. M. el Rey se ha mandado entregar por la caja de la intendencia general de la Real casa la cantidad de 25,000 pesetas, en esta forma: al gobernador civil de esta provincia, 7,500 pesetas para los establecimientos de beneficencia particular; al cardenal arzobispo de Toledo 5,000, para los conventos de monjas; á la hermandad del Refugio otras 5,000, para distribuir las en limosnas: igual cantidad á las escuelas católicas de niñas y niños; y 2,500 para las obras nuevas del asilo del Sagrado Corazon de Jesus.

— Queriendo Su Santidad dar una prueba de afecto á los españoles, con motivo de la beatificacion de Fr. Alonso de Orozco, concedió que se sentase en el primer puesto en el banco de los Arzobispos y Obispos el Excmo. Sr. Carrascosa, Prelado dimisionario de Avila.

— La reina Victoria se dirigirá á Italia á principios de Marzo, y estará en aquel país hasta cerca de Pascua.

— Por las adhesiones recibidas hasta la fecha, se calcula que en la próxima peregrinacion á Roma asistirán unos 30.000 romeros.

— No es cierto como dice el *Imparcial* que haya desistido de un viaje á Bevilla el señor Romero Robledo, por la sencilla razon de que dicho distinguido hombre público no había pensado visitar la capital de Andalucía sino venir de Antequera á Madrid directamente.

El señor Romero Robledo llegará á esta córte el viernes.

— Se encuentra muy grave la situacion política de Francia, segun telegramas recibidos en el ministerio de Estado.

Ha corrido esta tarde la noticia, destituida de todo fundamento, de que se había ofrecido al señor Navarro Rodrigo la presidencia de la Cámara popular. ¿Qué iban á hacer del Sr. Posada?

— Los centenarios están á la orden del día. No mucho celebramos el de Calderon de la Barca como Dios nos dió á entender; hoy se gestiona para festejar el segundo de la muerte de Bartolomé Esteban Murillo.

El día 3 de abril de 1682 murió en Sevilla y en una casa de exterior humilde y de interior estre-

cho, sita en el barrio de Santa Cruz, el príncipe de los pintores españoles. ¿Es loable el propósito de la Sociedad de Amigos del País, de Sevilla, de honrar al pintor del cielo? Lo es, y en sumo grado. Empero, tengo así como sospechas de que la fiesta, si no queda en proyecto, ni corresponderá al objeto á que se endereza, ni cuadrará al buen nombre de Sevilla. Fiestas de esta índole necesitan del concurso de toda la nacion; y á la verdad, el plazo de tres meses es muy reducido para demandar y obtener aquel concurso. De otra parte: la experiencia ha demostrado que la iniciativa particular puede poco en España cuando se trata de loar á los hombres que inmortalizaron su fama en Ciencias, Letras ó Artes, y que el Estado, valiéndose de sus cien mil brazos, tiene que hacerlo todo. Y yo pregunto: ¿Puede el Estado atender frecuentemente á los gastos que estas fiestas ocasionan? Si no me han informado mal, el claustro universitario se ha escusado de nombrar un individuo de su seno que tomase parte en los trabajos de la junta organizadora del Centenario, por la razon sencilla de que no puede sin autorizacion del ministro disponer de un céntimo de real; y el Colegio de abogados, el Cabildo Catedral y la Real Academia de Buenas Letras se han visto en la dura necesidad de hacer declaracion de su pobreza, pobreza que los escusa y deja á salvo por aquello de que el rey hace libre al que no tiene. El municipio, cuyas arcas no están muy repletas, que digamos, no podrá hacer todo lo que quisiera. ¡Ojalá nadásemos en rios de oro! ¡Ojalá viviésemos en la abundancia y la riqueza pública y privada levantasen su nivel á la altura de la Giralda! ¡Ojalá los servicios públicos estuviesen cumplidos con creces! Podiéramos entónces, que no ahora echar la casa por la ventana, á usanza andaluza, y glorificar dignamente á Bartolomé Esteban Murillo.

— El 18 se celebró en Roma la fiesta de la Catedral de San Pedro, una de las funciones más solemnes en los días del principado temporal, pues que el Santo Padre oficiaba en la basílica Vaticana. En vez de Su Santidad Leon XIII ha sido el cardenal Howard, arcipreste de aquel templo, quien cantó la misa en union del capitulo Vaticano. La llamada Catedral de San Pedro que no es otra cosa que la silla de acacia incrustada de marfil, sobre la cual se sentó en el año de 42 de la era cristiana en la casa del senador Pudens, cuando vino á Roma, está encerrada dentro de una cátedra de bronce que sostienen cuatro figuras colosales del mismo metal, representando á los doctores latinos y griegos for, mando el centro del magnífico altar que se ve en efondo de San Pedro. Este altar, como la estatua del Príncipe de los Apóstoles, estuvieron todo el día profusamente iluminados.

— El comandante ingles Cheyne, preocupándose de viajar al polo en globo, ha llegado á Montreal con objeto de interesar al público canadiense en favor de su expedicion. Las expediciones al Polo prueban que no es posible llegar á él en barcos. De aquí el proyecto citado. Se trata de que la expedicion sea anglo-americana y organizada por suscripcion. Se calculan los gastos en 80.000 dollars, la mitad de los cuales se recaudaría en Inglaterra y la otra mitad en los Estados-Unidos. En New-Jersey se ha organizado una junta y se preparan otras.

El buque se llamará el *Grinnell*, nombre del célebre patrocinador de la exploracion ártica. El teniente Schwtko acompañará á la expedicion. Irán tres globos, que costarán 20.000 dollars, hechos en Inglaterra; cada uno llevará trineo, bote y viveres para cincuenta días. Partirán de Nev-Yorck; piensa ir la expedicion á Saint Patrik, Bay, donde el capitán Nares encontró un yacimiento de carbon, con el cual piensan los expedicionarios fabricar hidrógeno: desde este punto al Polo se calculan veintiocho horas. A juicio de Cheyne, el Polo es archipiélago encerrado en un Océano de hielo, que no presenta canal navegable. Se tenderán hilos eléctricos para la comunicacion. Se compondrá la expedicion de 17 europeos y tres esquimales.

Marsella 21 de enero.

Fecha triste es para Francia la que encabeza esta correspondencia. A pesar de todo, no se nos ha vedado este año reunirnos al igual que los años anteriores al pié del altar del Señor para pedirle el perdon de los crímenes y de los horrores con que se manchó nuestra desgraciada patria en la época en que se sacrificó al Rey mártir. Una numerosa multitud, compuesta de personas de todas edades y de todas las clases de la sociedad, ha asistido con todo recogimiento á los divinos oficios celebrados con el indicado objeto.

La víspera, nuestro Obispo ofreció el santo sacrificio de la misa en el santuario de Nuestra Señora de la Guarda en sufragio del alma de varios sacerdotes de las misiones de Francia asesinados por los tuaregs, en los momentos en que se disponían á llevar la luz del Evangelio á los pueblos del Sudan.

Entre esos sacerdotes figura el abate Richard, notable por su gran talento y por su extremada virtud, dotes que tuvo ocasion de apreciar nuestro Prelado cuando se hallaba al frente de la diócesis de Constantina.

Las noticias recibidas de las bolsas de Paris y Lion tienen muy alarmados á los habitantes de Marsella, algunos de los cuales han experimentado, segun se asegura, grandes pérdidas á consecuencia del trastorno financiero actual.—F.

Paris 22 de enero.

«Las noticias que recibimos de Lion, dice la *Patrie*, son verdaderamente desastrosas. La ciudad se halla en una perturbacion que no tiene precedente. Las pérdidas pasan de 40 millones de francos.

Esceptuando dos ó tres sociedades de crédito ó banqueros que habían previsto lo que sucede y especialmente el Banco de Francia, es casi imposible encontrar dinero para hacer frente á las necesidades más urgentes.

Uno de nuestros corresponsales nos escribe que lo terrible y siniestro en esta situacion es que alcanza á todo el mundo porque todo el mundo jugaba, obreros, industriales, criados.»

M. P. Giffard escribe al *Figaro*:

«Hoy no se come ya en Lion. Las fiestas se han suspendido y las reuniones de familia se han aplazado para tiempos mejores. Nunca, dicen los ancianos, se había visto semejante desolacion en la ciudad; ni en 1848, ni en 1851, ni en 1866, ni durante la guerra de 1871.»

— La *Union* ha recibido de Roma el siguiente telegrama de fecha del 21:

«Con motivo del aniversario de la muerte de Luis XVI se ha celebrado una misa en la iglesia de Santa María *in via* que estaba completamente llena. Entre la concurrencia tan numerosa como distinguida se hallaba la princesa Massims, el príncipe Alfieri, el duque de San Massimo, el príncipe Altieri, el duque de San Martino, el marqués Lezzano, el general Kanzler y su esposa y muchos franceses.»

Segun el *Tagblatt* del 17, se enviarán unos 20,000 hombres á la Dalmacia y á la Herzegovina. Los gastos se calculan en diez millones de florines. Se presentará á las delegaciones un proyecto para la concesion de este crédito. Se opina que esta suma bastará para hacer frente á los gastos de la expedicion, que durará de dos meses y medio á tres.

Las delegaciones no celebrarán más que dos ó tres sesiones.

Segun telegramas de Ragusa publicados por los periódicos de Viena, el puesto avanzado de gendarmes de Vlok, en la Herzegovina, se dispersó ocho días atrás al aparecer una partida armada por la parte de Fotscha. Dos serdars (jefes de patrulla) y cuatro gendarmes desertaron y se unieron á la partida.

Algunos mercaderes de Fotscha suponen que en la alta Herzegovina, entre Fotscha, Gacko y Nevesinje, se ha reunido una partida de mil hombres, llevando al frente á Stojan Kovacserics.

Parece que esta partida atacó y se apoderó de un puesto militar cerca de Nevesinje. Los gendarmes indígenas se unieron á la partida de Stojan Kovacserics. Los schwabas, esto es, los que procedian de Austria-Hungria, fueron puestos en libertad, pero hubieron de retirarse á Mostar.

El 9 del corriente una partida llegada de la Alta Crivoscia atacó por la noche el cuartel de gendarmes, cerca de Morinje, pero fué rechazada despues de un corto tiroteo.

La *Nueva Prensa libre* dice por su parte que ha habido una serie de refriegas en la Bosnia y la Herzegovina entre las tropas y los insurrectos y que unas y otros han tenido en ellas bastantes muertos y heridos.

Segun la *Gaceta alemana*, el número de insurrectos en la Crivoscia asciende á unos mil trescientos; de ellos 360 son de la Crivoscia propiamente dicha, 200 de Ubli; 30 de Ledonice, 130 de Orahovac, 300 de la Herzegovina de la partida de Kovacserics, 80 de la partida de Ljenic, 90 de la partido de Sotie y 40 de la de Milic.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 24.—S. M. el Rey ha revistado á las tropas.

Esta tarde se reunirán los comisionados de los tenedores de la Deuda con el Sr. Camacho para firmar el acta.

En el Consejo de ministros de esta noche se ultimarán los nombramientos pendientes.

La viruela aumenta y hace estragos en los Estados-Unidos.

S. M. el Rey ha firmado el nombramiento de don Manuel Ciudad para subgobernador del Banco de España.

Se comentan las conferencias que han tenido los Sres. Albareda y Balaguer.

Se ha aplazado el Consejo de ministros.

Se insiste en la dimision del Sr. Groizard, embajador de España cerca de Su Santidad.

Los periódicos portugueses anuncian que ha terminado la cuestion sobre Lorenzo Marquez. El gobierno inglés ha declarado que, en vista de la nueva situacion del Transwaal, considera existente el antiguo tratado ya ratificado entre Portugal y la república de Transwaal relativamente al ferro-carri que conduce á la bahía de Lorenzo Marquez.

París 24.—En los círculos parlamentarios se cree que la Cámara de los diputados y el Senado aceptarán la revision limitada. M. Gambetta renunciará por ahora á la eleccion por grandes circunscripciones, reservándose plantear la cuestion ante el Congreso.

El *Times* dice que la situacion de Egipto ha mejorado á consecuencia de la firmeza del gabinete de la Gran Bretaña y de los interventores ingleses y franceses.

Ha habido un temblor de tierra en la provincia de Kantcheou, en la China, á consecuencia del cual han muerto 250 personas.

Telegrafian al *Daily-News* que el sábado por la noche se sintió en Agram una sacudida de temblor de tierra y que muchos habitantes huyeron de sus casas, habiendo reinado un gran pánico entre los espectadores del teatro.

El ministerio sigue decidido á hacer cuestion de gabinete la aprobacion de la totalidad de las disposiciones del proyecto de revision de la Constitucion. Si es derrotado, M. Gambetta volverá el día siguiente á ocupar su puesto en la Cámara como diputado, propondrá á la mesa diversos proyectos de ley elaborados desde el 14 de noviembre último y defenderá dichos proyectos desde la tribuna.

Bolsa: 3 por 100 frances, 82-45.—5 por 100 id., 113-50.—Interior español 28 1/8.—Exterior id., 26. La Bolsa de París, á pesar de las dificultades con que ha de luchar, se mantiene en mejor actitud que los mercados extranjeros, pues compra mucho al contado. Continúanse estudiando varias combinaciones para facilitar la liquidacion.

La *Agencia Havas* publica un suelto anunciando que los agentes de cambio han tomado las disposiciones necesarias para que la próxima liquidacion se verifique con las condiciones ordinarias.

Un telegrama del síndico de los agentes de cambio de Burdeos desmiente formalmente las noticias pesimistas sobre la situacion de dicha ciudad.

El Banco de Francia ha puesto á disposicion de la plaza de Lion recursos importantes para que las primeras casas financieras y comerciales de Lion puedan hacer frente á sus compromisos.

Portvendres 5 de la tarde.—Ha hecho explosion la cartuchería de la fábrica de dinamita de Faulilles, causando diez y seis víctimas. El incendio ha quedado circunscrito, habiéndose tomado en seguida medidas para evitar otras explosiones.

Berlin 24.—Contestando M. Bismarck en el Reichstag á una interpelacion de M. Haemel sobre el rescripto de 4 del actual, ha asegurado que el rescripto tiene por único objeto impedir que se oscurezca el antiguo derecho. «Yo, ha dicho M. Bismarck, soy responsable de los actos del soberano, pero el soberano es el verdadero presidente del Consejo de ministros prusiano.»

Madrid 25.—Los mismos ministeriales aseguran que la crisis se planteará cuando reanuden sus tareas de las Cortes.

Se habla de desavenencias entre la junta de la peregrinacion á Roma.

El ministro de Hacienda confía en que los tenedores del consolidado exterior vendrán pronto á un acuerdo.

A causa de la crisis del ministerio frances, se han suspendido las negociaciones del tratado de comercio con España.

Esta noche celebrarán Consejo los ministros.

La *Epoca* aplaude la conversion de la Deuda.

Son infundados los rumores de crisis que han vuelto á circular.

Se hacen esfuerzos para conjurar la crisis financiera. M. Rothschild ha sido nombrado presidente del sindicato que ha de liquidar las operaciones.

Las noticias de París influyen poderosamente en la Bolsa de Madrid, y se esperan con ansiedad los telegramas.

En el ministerio de Hacienda se niega resueltamente que dos de los comisionados catalanes pongan escrúpulos para firmar el convenio sobre la Deuda, y se cree que hoy se firmará.

Hay esperanzas de que va á conjurarse la crisis financiera de Francia. En el Bolsin circulaban rumores favorables.

Se atribuye importancia política á la conferencia que han celebrado el Sr. Sagasta y el general Serrano.

Se ha prorogado hasta el mes de abril próximo el antiguo tratado de comercio entre España y

Francia. Se espera mañana la noticia oficial de haberse firmado el nuevo convenio.

La Bolsa de París continúa cerrada.

Se dice que el Sr. Guijarro, á quien se había formado causa como autor de las *Cartas fusionistas*, será condenado á doce años de presidio.

La comision de los tenedores de la Deuda ha conferenciado con el Sr. Sagasta pidiéndole la bonificacion de los intereses y el anticipo de seis meses en el plazo de la conversion. El Sr. Sagasta les ha dado esperanzas.

Las personas dedicadas á los negocios bursátiles aconsejan la calma ante las oscilaciones de la Bolsa.

El el Consejo de ministros que se celebrará mañana se tratará de las medidas adoptadas en Francia para impedir una catástrofe en la liquidacion y se estudiará si conviene aplazar la de Madrid hasta despues de fin de mes.

Los señores Ferrer y Torrella han visitado al Sr. Sagasta para pedir que se acorte el plazo en que se han de cobrar los intereses de la Deuda, y no han salido de la visita descontentos ni satisfechos.

Roma 25.—El gobierno, con objeto de facilitar la inmovilizacion del consolidado italiano, ha decretado la abolicion de todo impuesto sobre las operaciones de la conversion de la renta al portador en renta nominativa.

Contestando el Sr. Mancini á una interpelacion en la Cámara de los diputados ha manifestado que todas las potencias quieren firmemente la paz, á la cual nada amenaza; que las relaciones de Italia con todas las potencias son amistosas, especialmente con Alemania y Austria; que los armamentos de Italia no tienen ninguna significacion hostil contra nadie y que no han terminado aun las negociaciones con Francia relativas á Túnez.

París 25.—En un suelto de la *Agencia Havas* se anuncia que el ministro de Fomento ha recibido esta madrugada á MM. Rothschild, Demachy y Joubert y al síndico de los agentes de cambio, habiendo resultado de su conferencia que merced á las medidas tomadas ya, á la cooperacion de la alta banca y de los establecimientos de crédito y al apoyo prometido por el gobierno, queda asegurada la liquidacion del 31 del corriente.

Previendo el gabinete las contingencias de la discusion de mañana, mantiene la revision limitada y no pide á la Cámara que se adhiera á la eleccion por grandes circunscripciones, pero quiere que se le autorice para plantear algunas cuestiones en el Congreso.

El *Temps* dice que muchos diputados hasta ahora hostiles tienden por fin á la conciliacion.

El Banco de Francia ha puesto á disposicion del comercio de Lion cien millones de francos sobre anticipos de títulos para facilitar la liquidacion.

Bolsa: 3 por 100 frances, 82-15.—5 por 100 idem, 113-50.—Interior español, 26 1/4.—Exterior idem, 25 7/8.

San Petersburgo 25.—La *Gaceta de la Bolsa* dice que se ha firmado un acuerdo entre Rusia y Turquía para el pago de la indemnizacion de guerra. Turquía, pagará diez millones anualmente, encargándose de su recaudacion el comité nombrado para cobrar los intereses de los tenedores de la Deuda.

GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletín oficial*, número 2334 correspondiente al 26 de Enero.

Gobierno de provincia.—Estado demográfico sanitario de Palma y su término, correspondiente á la semana 3.^a del corriente año.

Circular del Ministerio de la Gobernacion fijando reglas que deberán tener presentes los Ayuntamientos al revisar los presupuestos que deberán regir durante los seis meses del actual ejercicio.

Otra ordenando la captura de Pedro Socías y Bennisar (a) Pere-Rey, procesado, que se fugó de la cárcel de Inca el día 25 del que cursa.

Diputacion provincial.—Relacion de los pueblos de esta provincia clasificados en tres categorías para la aplicacion del Impuesto de consumos.

Delegacion de Hacienda.—Circular á los Alcaldes de los pueblos que se citan reclamándoles el cumplimiento de un servicio de la Administracion de Propiedades y señalándoles un nuevo plazo de tres días para que lo efectuen.

Ayuntamiento.—El de Búger anuncia tener formado el padron general de los vecinos residentes en dicho pueblo con expresion de los individuos que, segun su edad, les corresponde prestar jornal personal.

Juzgado de primera instancia.—Un edicto del de la Lonja anunciando la subasta de una finca urbana situada en la calle de Jaime II de esta Ciudad.

Continuacion del Reglamento general para la reforma de la contribucion industrial.

†

Ayer falleció en la villa de Petra el Rdo. Padre Miguel Torrens, franciscano exclaustro y cate-drático excedente de Latin y Griego, de este Instituto, que habia consagrado la mayor parte de su vida á la enseñanza, y era uno de los catedráticos más antiguos de España.

El Sr. Torrens, cuya vastísima erudicion y notables conocimientos en las lenguas muertas eran universalmente reconocidos, vivía humildemente en su villa natal, y ha bajado al sepulcro á una edad avanzada, querido y respetado de todos por su virtud y su saber.

¡Qué Dios haya recibido en su seno el alma del finado!

La Excm. Diputacion Provincial ha dispuesto que se realicen en el establecimiento balneario de San Juan de Campos cuantas obras de reparacion y mejora se crean necesarias para el buen servicio y utilidad de las numerosas personas que en la época de baños aprovechan aquellas saludables aguas.

En la parroquial iglesia de San Jaime celébrase al anochecer la novena de San Blas: y nos ha impresionado agradablemente el numeroso coro de niños, alumnos del colegio del Beato Alonso, que cantan las Ave-Marias y un sencillo himno religioso con notable precision y ajuste, circunstancia por la cual se ve muy concurrida.

El próximo domingo la sociedad Arqueológica Luliana celebrará reunion, en la que nuestro apreciable colaborador el distinguido literato D. Tomas Aguiló disertará sobre el tema: *Los auxilios que presta la historia á la arqueología*.

Segun pudieron ver nuestros lectores en los telegramas que publicamos ayer, el Sr. Rivas, Comandante del presidio de esta ciudad, ha sido nombrado Alcaide de la cárcel de hombres de Madrid.

Nos alegramos del ascenso que ha obtenido el Sr. Rivas, por recaer en un funcionario honrado y de reconocido celo, por cuyo motivo le enviamos nuestra felicitacion.

El Sr. D. Manuel Zavaleta, que desempeñaba el cargo de Jefe de Caja de la Administracion Económica, ha sido nombrado Tesorero de Hacienda.

Circula la noticia por esta ciudad de haber embarrancado en las islas Medas, cerca de Rosas, la polacra *Jóven Elisa* de esta matrícula y propia de D. José Bauzá y Reus. El cargamento que llevaba era de vino que embarcó la sociedad *Vinicola Mallorquina*. El buque está asegurado por el *Seguro Mallorquin*.

Deseáramos que esta triste noticia no se confirmara.

El lunes son esperados en esta capital los Excelentísimos Sres. Marqueses de la Cénia.

Ayer salió para Madrid nuestro querido amigo D. Bartolomé Maura, grabador insigne que tantos elogios ha merecido de la prensa. Deseámosle felicísimo viaje y nuevos y mayores triunfos en el difícil arte á que se dedica.

Por gestiones hechas por el Sr. Conde de Sallent, el Sr. Ministro de la Gobernacion ha concedido tres mil pesetas al Ayuntamiento del pueblo de Manacor.

Procedente de Barcelona á las siete y media de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Palma*, habiendo sido portados de la balija, 26 pasajeros, carga y mercancías.

La condecoracion concedida por el Gobierno al Sr. Director de este Instituto, D. Francisco Manuel de los Herreros, es la encomienda de Isabel la Católica, segun leemos en los periódicos llegados ayer por vía de Alcudia.

Felicitamos al Sr. de Herreros por la distincion de que ha sido objeto.

Nuestro distinguido paisano y apreciable amigo D. Miguel Marques acaba de alcanzar un nuevo y glorioso triunfo en Madrid con motivo de haberse estrenado con gran éxito la zarzuela en tres actos, titulada: *El Alcaide de Toledo*, música debida á la feliz inspiracion de tan reputado é inteligente maestro.

Reciba el Sr. Marqués la más cumplida enhorabuena.

A nuestro paisano el brigadier D. Emilio March le ha sido concedida la gran cruz del mérito militar.

Con escritura pública autorizada por el notario del ilustre colegio de Barcelona D. Manuel Bofarull, se ha constituido una sociedad mercantil anónima titulada *Banco de Mahon*, con domicilio en aquella ciudad. El capital social es de 5.000.000 de pesetas representado por 10.000 acciones de á 500 pesetas cada una.

Entre los señores que componen la Junta de Gobierno figura D. Juan Tartavull.

Se dice que el tenor Sr. Arumburu vendrá á cantar en nuestro coliseo, y que la empresa trata de escriturar á nuestro paisano el tenor Sr. Masanet.

Allá veremos.

De *El Diario de Palma* de ayer:

El Balear sostiene polémicas con *El Isleño* y con *EL ANCORÁ*. Con el primero por lo que dijo sobre la no asistencia del Sr. Alcalde á la fiesta de San Sebastian, y con el segundo porque calificó de *incoloras y sombrías* las páginas de *El Balear*, con motivo de la publicación de un artículo titulado *La Lámpara de la fe*.

El Diario, por si lo ignoran nuestros lectores, no sostiene polémicas con nadie.

Se gestiona activamente para obtener del gobierno de los Estados-Unidos rebaja en la introducción de la naranja, que tantos beneficios reportaría al país y á las regiones valenciana y mallorquina.

El número de contribuyentes que hay en España es el siguiente:

Por industria: 121.975 contribuyentes, y las cuotas importantes reales 24.741,184.

Por comercio: 97.263 contribuyentes, y las cuotas ascienden á reales 52.185,950.

Por las profesiones: 37.592 contribuyentes, que pagan 10.083,104.

Por artes y oficios: 93.407 contribuyentes, cuyas cuotas representan 9.009,614.

Y por fabricacion: 64.519 contribuyentes, y las cuotas 14.463,237.

O sean, en junto 413.950 contribuyentes, que pagan anualmente reales 110.493,082.

En Italia se ha constituido una numerosa asociación con el principal fin de vender y dar á conocer en el extranjero los frutos y demas productos agrícolas de aquel fértil país. La sociedad, no sólo garantiza á los agricultores un precio de venta bastante remunerador, sino que también se obliga á abonar á los productores las utilidades que resulten á causa de vender sus frutos á mayor precio, y al efecto tiene establecidas ya varias sucursales, que se encargan de la realización de los géneros en Viena, Francfort, Amsterdam, Bruselas, Londres y Paris. En su primer año de existencia ha exportado ya 2.948 vagones de productos, con un peso neto de 23.385.000 kilogramos.

Digna es del mayor aplauso la conducta seguida por dicha sociedad en su primer año de ejercicio, acreditando así la utilidad de una práctica que produciría grandes beneficios en nuestro país, donde la mayor dificultad estriba, no en la producción, sino en la realización de los frutos recolectados.

Gran emoción causará en el mundo de los sabios la siguiente noticia que hallamos en los periódicos franceses, y de cuyo fundamento no respondemos ni mucho menos:

«Un señor M. N. Nokos, á quien debemos el descubrimiento de varias obras de Focio, acaba de descubrir en un Convento del monte Athos un rollo de papiro que es un manuscrito de la *Iliada*, manuscrito de 308 años después de Jesucristo (hacia la Olimpiada 117).

Se cree que fué llevado al Convento de Athos por Androniko, sobrino del emperador Constantino Paleologo.

El manuscrito indica las fuentes á que acudió Homero para escribir su inmortal poema.»

Accediendo gustosos á los deseos del Sr. R. Salvadores, recién nombrado Jefe de la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia, publicamos á continuación el siguiente comunicado:

Palma 24 de Enero de 1882.

Sr. Director de EL ANCORÁ.

Muy Sr. mío, de toda mi consideración: El Gobierno de S. M. ha tenido á bien honrarme con el destino de Jefe de la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia. Esto me permite continuar entre los isleños baleáricos, en mi concepto muy dignos de aprecio.

Los importantes ramos que comprende la Administración de mi cargo, son de tal índole, que me hacen dudar no tenga yo suficiencia bastante á dirigirlos y llevarlos al puesto que conviene á las miras del Gobierno y á los intereses, para mí muy respetables, de este hermoso país. Sin embargo, haré que supla mi buena voluntad la falta anunciada y me será sumamente grato, si, mere-

ciendo la confianza de la provincia, sus habitantes tuviesen á bien ofrecerme sus luces y consultarme en los casos que gusten oír mi parecer.

Me dirijo á V., Sr. Director, por si cree acertado hacer pública manifestación de mis propósitos, que serán encaminados siempre á conciliar los intereses del Gobierno con los de estas islas.

Esta ocasión me proporciona la de poderme ofrecer á sus órdenes para todo cuanto me considere útil, en la seguridad de que serán bien acogidos, por mi parte, aquellas indicaciones, que V. tenga á bien hacerme en las columnas de su ilustrado periódico, que tiendan al mejor servicio que me está encomendado, pudiendo, en el interin, contar con el aprecio y distinguida consideración de su muy atento S. S. Q. S. M. B.—Julian R. Salvador.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 26 á las 4'45 t.

(Recibido el 26 á las 9'39 n.)

La Bolsa de Paris opera sólo al contado.

Se firmó el convenio acordado por los tenedores y el Sr. Camacho.

Se ha prorrogado el tratado de comercio con Francia hasta el mes de Abril: el nuevo se firmará hoy.

3 por 100: Interior 29'95.—Exterior 29'95.—Bonos 101,30.

Madrid 27 á las 2'30 m.

(Recibido el 27 á las 2'44 m.)

Mr. Gambetta ha sido derrotado en la Cámara por 305 votos contra 117. Se aserura que dimitirá inmediatamente.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado . . .	30'00
Id. id. fin corriente . . .	30'00
Id. id. fin próximo . . .	30'25
Obligaciones ferro-es. de 500 pts. al 6% . . .	60'00
2 por 0/0 amortizable . . .	50'10
Banco de España . . .	459'00
Bonos del Tesoro . . .	101'30
Paris 3 p% interior contado . . .	26'00
Palma 3 p% interior contado . . .	30'00
Barcelona 3 p% interior contado . . .	29'50
Coloniales . . .	100'00
Nortes . . .	146'00
Empréstito de Cuba . . .	102'10
Alicantes . . .	102'00

Palma 27 de Enero de 1882.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 27 Enero.

ACCIONES.	Capital.		Duros.
	Duros.	Desembolso.	
Agrícola Comercial . . .	100	10	18'00
Agrícola de Manacor . . .	100	6	6'50
Alfombrera . . .	100	70	68'00
Alumbrado por gas . . .	60	60	106'00
Banco de las Baleares . . .	50	5	6'75
Banco Mallorquin . . .	100	10	22'00
Cambio Mallorquin . . .	100	50	79'50
Centro Farmacéutico . . .	100	65	75'00
Cordelera Española . . .	100	90	»
Cortezera . . .	100	100	120'00
Curtidora . . .	50	5	4'50
Crédito Balear . . .	100	40	106'50
Docks almacenes generales . . .	100	40	60'00
Empresa Mallorquina de vapores . . .	400	400	»
Empresa Marítima á vapor . . .	100	100	74'00
Empresa Marítima á vapor La Isleña . . .	100	100	82'00
Escuela Mercantil . . .	25	25	»
Ferro-carriles de Mallorca . . .	100	100	71'00
Ferro-carril de Alaró . . .	20	20	20'00
Harinera Balear . . .	100	60	56'00
Harinera Mallorquina . . .	50	50	63'00
Industrial Algodonera . . .	100	70	70'00
Industrial Mallorquina . . .	100	100	»
Industrial Mercantil . . .	100	25	26'00
La Balear (Seguros contra incendios) . . .	100	6	13'00
Salinas de Ibiza . . .	200	200	»
Seguro Mallorquin . . .	100	6	8'50
Semolera Mallorquina . . .	»	»	»
Vidriera Mallorquina . . .	20	20	27'00
Vidriera Balear . . .	10	10	»
Vinícola Mallorquina . . .	100	30	30'25

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 25.

De Cette en 3 días laud Aurora, de 67 ton., pat. Bartolomé Miró, con 7 mar. y pipas vacías.

De Cullera en 6 días laud Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Felany, con 5 mar., arroz y efectos.

De Cette en 4 días polacra goleta Conometro, de 119 toneladas, pat. Pedro Alemañy, con 7 mar. y pipas vacías.

Día 26.

De Cette en 4 días laud San José, de 38 ton., pat. Juan Vicen, con 5 mar., 2 pas. y pipas vacías.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 25.

Para Alicante balandra San José, de 37 ton., pat. Guillermo Pujol, con 4 mar., leña y efectos.

Para Cartagena balandra Union, de 41 ton., pat. Bernardo Planas, con 5 mar. carbon y efectos.

Para Valencia pailebot San José, de 49 ton., pat. Juan Felany, con 6 mar. y efectos.

Para Habana corbeta María Isabel, de 290 ton., capitán D. Raimundo Pou, con 10 mar., 2 pas. y frutos del país.

Día 26.

Para Aguilas balandra Isabel, de 46 ton., pat. Juan Reza, con 6 mar., leña y efectos.

Para Alcudia laud Carmen, de 14 ton., pat. Juan Seguí, con 4 mar. y sal.

Para Puerto Colom pailebot Santísima Trinidad, de 46 toneladas, pat. Bartolomé Mas, con 5 mar. y lastre.

SOCIEDAD ARQUEOLÓGICA LULIANA.

El Domingo 29 del corriente á las seis de la noche el Sr. D. Tomas Aguiló disertará sobre los *Auxilios que presta la Historia á la Arqueología*.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios. Palma 26 Enero de 1882.—P. A. de la J. de G.—El Secretario interino, B. Singala.

VINICOLA MALLORQUINA.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad convoca á la General para celebrar sesion ordinaria en el salon de sesiones de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio á las once de la mañana del día 19 del próximo Febrero.

Las cartas de representación ó poderes que se mencionan en el art. 20 de los Estatutos, se admitirán en la Secretaría de esta misma Sociedad hasta una hora ántes de la designada para dar principio á la sesion. Palma 27 Enero de 1882.—El presidente, Martin Mayol.—P. A. de la J. de G.—Bartolomé Ordizas Srio.

AVISO AL CLERO.

En la Calle del Santo Espiritu, núm. 44-1er piso-vive el representante de varias casas del Reino y Extranjeras con un completo muestrario de tapicerías, damascos, rasos y galones finos y entrefios de todas clases; lama de plata y en especial unas muestras floreadas toda seda para casullas. Merinos de ocho palmos de ancho terciopelo utrech, puntillas y flecos; también se hacen casullas á 11, 12, 13, 14 y 15 duros una, echuras mallorquinas. Además hay también damascos de algodón de todos colores, hilos, canutillo, camaraña y lentejuelas.

Los Sres. Sacerdotes que tengan el gusto de visitar este muestrario se convencerán del buen gusto y de los géneros y baratura de sus precios.

TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL

DE

D. PEDRO CASANOVAS Y RIQUE.

Con sujeción al pliego de condiciones que obra en poder del corredor ó subastador D. Juan Pons, se venden en pública subasta extrajudicial una casa situada en esta ciudad y señalada con los números 16, 18, 20, 22, 24, 26 y 28 de la Rambla, 29, 31, 33 y 35 de la calle del Real y el predio llamado Trinidad de Orient ántes Son Perot, situado en el término municipal de Buñola. Dichas fincas pertenecientes á la indicada testamentaria serán rematadas al mejor postor siempre que la postura sea racional y admisible á juicio de los albaceas de la misma testamentaria.

Los remates se verificarán en la Plaza de Cort quedando señalado para el de la casa el día 15 de Febrero próximo á las siete de la noche y para el del predio el día 18 del referido mes á la misma hora.

Para más pormenores dirigirse al abogado D. Juan Cerdó (Miñonas 13) de diez á doce de la mañana.

UN ESTUDIANT DEL DIA.

Comedia de costums mallorquins en tres actes y en vers, original d' en B. Ferrá.

Se ven á sa tenda de D. J. Umbert.—Sta. Eulalia 13.

TEATRO PRINCIPAL.

Hoy viernes 27 de Enero 1882.

9.ª FUNCION DE ABONO DE LA 7.ª DECENA.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del maestro Verdi LA TRAVIATA.

Por última vez se pondrá en escena el baile *Jeni*.

Entrada general 5 rs. Al Paraíso 3 rs.

A las siete y media.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Funcion para esta noche 27 de Enero de 1882.

Ultima funcion de despedida y beneficio del célebre nigromántico y prestidigitador de la Real casa Hermann (hijo).

1.ª Sinfonia.—2.ª La pieza en un acto POR ENGAÑAR Á UN TIO.—3.ª Gran novedad del siglo XIX: nigromancia, cartomancia, escamoteo, ilusión, óptica.—¡¡¡ALTO!!!.—Grandes acontecimientos modernos.—La aparición del buque *La Jeanette* en las costas del polo Norte, y del globo aéreo de Mister Powell Hermann.—4.ª Como despedida y recuerdo de su estancia en esta Capital, verificará una Lotería gratis compuesta de 14 premios.

Entrada 2 rs. A las 7 y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR, FORTUÑY—6.